

SUSCRICION
En la capital...
En el extranjero...

LA LUCHA

ANUNCIOS
En la primera página...
En la segunda...

REVISTA DE MADRID

Siempre igual.—La mascota de Madrid.—Guardando cola.—La de actualidad.—¡Qué vá á haber «bronca»!—A la tribuna pública.—Aumentos en los precios.—Las tabernas.—Dando qué hacer.

«Hoy como ayer», pudiéramos decir con el poeta, viéndose en esta semana la repetición de los sucesos acaecidos en la anterior. Los banquetes, los *lunches* y los *tés*, si no fueron los mismos, se reprodujeron para obsequiar á los congresistas americanos que volverán á su patria ahitos de comida, pero también de empalagosos y nutridos discursos y de poesías de circunstancia.

También se repitió, por una extraña casualidad del azar, la *caldá* del gordo en la Corte; y hasta en su mayoría entre obreros de la fábrica de tabacos. La *mascota* es en esta ocasión la duña de una tienda de comestibles, á quien el premio mayor ha tocado tres veces en este año y que desde la última extracción es solicitada para sacar décimos hasta el extremo de interponer influencias.

Los actuales parroquianos no acuden á la tienda á comprar aceite ó garbanzos. Al preguntarles qué desean ustedes? contestan cariñosamente: Jugar con usted. Y para ver si pueden jugar se forma cola.

La cola de actualidad es, á pesar de lo dicho, la que se forma á espaldas del Congreso para ingresar en la tribuna pública. Una larga fila de golfes y desocupados, á los que ordenan y alinean contra la verja los del orden, aguardan á pié firme á que en la tribuna haya un hueco para presenciar los debates. No se reúnen allí aquellos pacientes individuos por puro amor al sistema parlamentario, ni por el interés que en ellos despierta la *res pública*, puesto que ellos se eso no entienden *res*. Su misión tiene un fin más práctico é *interesante*. El que lo quiera descubrir que pase por

delante de la correcta formación de desatrapados y oirá que le dicen en tono insistente:—¡Señorito, se vende el puestol! Ande usted, que vá á haber bronca.

Conocen las flaquezas humanas y saben que al curioso que muestra deseos de oír lo que dentro se propone y se discute le importa poco que se presente un hermoso proyecto de ley ni que se abra á la explotación un nuevo ferrocarril que lleve la riqueza á una región; le que quiere el curioso es que los diputados se insulten, se zahieran, y si es posible, que se tiren los pupitres á la cabeza.

Eso es para él lo interesante; ese lo puede relatar orgulloso antes de que salgan los diarios de la noche ante los que exclama: ¡Bah! si no hubiera pasado más que eso!... y á seguida cuenta la escena presenciada con todo lo que su imaginación le sugiere.

Los encargados de procurarnos lo necesario para la vida (mediante transacción comercial) nos quieren sitiar por hambre y por frío.

No fué cosa fácil procurarse una estera con la huelga de estereros y alfombristas; vino luego el aumento de las carnes y las grasas, alimentos sumamente preciosos en el invierno, y ahora sigue el del carbón, precisamente en el tiempo en que se hace más consumo.

Solo un artículo sigue sin sobreprecio, aunque tan adulterado como en los tiempos en que la demanda supera á la oferta. Este artículo son los alcoholes, causa constante de muchos desaguisados. Decíase de Málaga que era ciudad «donde hay doscientas tabernas y una sola librería», pero esa reputación y esa estadística convienen más á Madrid que á ninguna otra provincia.

Citas como la de Toledo y de Santa Iba-bel cuentan, entre tabernas y tiendas de

comestibles donde se vende vino y aguardiente, con número suficiente para abastecer á cualquier capital, y no por eso se ven sin consumidores, ni las de otras calles se encuentran sin parroquias.

Bibliotecas públicas se han puesto diferentes veces, en donde por una pequeña remuneración se dejaba leer obras importantes. Todas estas bibliotecas han tenido que cesar en tan noble industria. La biblioteca es aquí planta exótica que no puede aclimatarse. Se cierran farmacias, joyerías, comercios de telas y librerías, pero rarísima es la taberna que no prospere y en donde el tabernero no luce su ardua figura de Febo rutilante.

Estos establecimientos han hecho llenar más folios á la justicia que todos los demás de España reunidos; la semana que pasa sin un crimen cometido ú erigido en una taberna, se puede cantar victoria, aunque casi nunca se canta ni jamás es completa, porque nunca faltan bofetadas ó estacazos.

A la entrada de las tabernas si se podría poner, si se vieran los toros desde la barrera, el golfo que dice al transeunte:

Pase usted, señorito, que vá á haber bronca.

Tartarin

Madrid 25 de noviembre de 1900.

DE TODAS PARTES

El término medio de la vida del hombre es de 33 años próximamente. La mitad de la humanidad muere antes de los 17 años; una cuarta parte antes de los 7. De cada 1.000 personas, solo una llega á 100 años; de cada 100 personas, solo seis llegan á 65 años, y nada más que una por cada 200 llega á los 80 años. Hay en toda la tierra 1.000 millones de almas. De estas mueren cada año 33.333.333; cada día 91.824; cada hora 3.750; cada minuto 60 y cada segundo una. Estas defunciones se hallan equiparadas con igual número de nacimientos, próximamente.

Los casados viven mas tiempo que los solteros y sobre todo los que llevan vida de moderación y laboriosidad. Los hombres altos viven mas tiempo que los pequeños. Las mujeres tienen mas probabilidades que los hombres de vivir hasta los 50 años, pero menos para la vida siguiente á esa edad.

El número de los matrimonios está en proporción de 75 por cada 1.000 personas. Se celebra mayor número de matrimonios algo después de los equinoccios, esto es, en los meses de junio y diciembre, que en los otros meses del año. Los que nacen en primavera son sujetos mas robustos que los demás. Los nacimientos y defunciones son mas frecuentes por la noche que durante el día.

Hace observar Soutpey en una carta dirigida á sir Brydgés, que la edad acentúa el perecido de familia de tal modo, que hermanos que en la infancia eran muy desemejantes, y que lo fueron aun en mucha parte de su juventud, se parecieron extraordinariamente en edad madura. El mismo observador dice que tenia en su misma cara un ejemplo de parecido muy notable con su padre, mientras que años atrás no se le parecia ni aun remotamente.

LAS REFORMAS DE GUERRA

Según tenemos entendido, el plan del general Linares es muy vasto y responde á un estudio completo y detenido de la organización del Ejército.

Entre las reformas hay unas que pueden hacerse por decreto, y otras, las más y de mayor importancia, que requieren el concurso de las Cortes.

Aunque se guarda gran reserva, ha logrado averiguarse que el pensamiento del general Linares es suprimir dos cuerpos de Ejército, uno el de Aragón y otro el de Galicia, aunque el propósito del ministro es que continúen en dichas regiones las mismas fuerzas del Ejército que tienen actualmente.

También se propone el ministro suprimir el clase castrense, reducir de un modo extraordinario varios cuerpos ó ins'titu

La italiana, que tenía ahorrados algunos centenares de francos, no había abandonado del todo su profesión de modelo.

Los maestros y los camaradas de su hijo, apiadados de ella por la inesperada y trágica muerte del joven, utilizaban sus servicios; de modo que las dos mujeres estuvieron al abrigo de la miseria hasta el día en que Francisca dió á luz una hija.

—Se parece á su madre—pensó con sentimiento Micaela al recibir á la criatura en sus brazos.

Iba á arrojarla brutalmente sobre la cama, cuando de repente se serenó y dijo, tan bajo que Francisca no pudo oírlo: —¡Qué importa que tenga el rostro de esta maldita, si queda á mi cuidado el formar su alma! Juro hacerla digna hija de mi Paolo.

Y volviendo á coger á la niña, le cubrió de besos y la hizo caricias tan brutales, que Francisca, asustada, murmuró: —Vais á lastimar á mi hija: dádmela.

—¿Tu hija?—dijo la italiana.—Querrás decir nuestra hija... ¿no es de las dos?

La joven se calló, no comprendiendo al pronto la amenaza oculta en aquellas palabras: pero desde aquel día surgió entre las dos mujeres cierta rivalidad.

Competían sobre cuál queria más á la pequeña Elisa, cuál habia de tenerla más tiempo en sus brazos.

Desde que Micaela entraba, se apoderaba de la niña y no consentía en dejársela á la madre ni un instante.

Por la noche tornaban para acariciar á la niña, que dormía inocentemente en su cuna.

La besaban furtivamente como si aquellos besos fuesen robados, y le sabian mejor á la que los daba, porque la otra, la rival, no podia verlo.

No tardó Francisca, debilitada por la serie de terribles emociones que había sufrido, en sentir la falta de leche para alimentar á su hija.

Micaela, que veía siempre con envidia á la pobre madre dar el pecho á su hija, experimentó una alegría feroz, que no se cuidó de disimular.

—¡Bah!—dijo á la pobre Francisca, que lloraba á lágrimas viva;—no eres una verdadera madre, puesto que la naturaleza no te ha dado el medio de alimentar á tus hijos.

Desde entonces se disputaban el placer de hacer beber á la pequeña y de cuidarla.

No siendo ya los cuidados personales de Francisca tan indispensables á la criatura, la italiana llegó hasta á pretender encargarse ella sola de cuidarla.

La madre se rebeló y manifestó su propósito de marcharse con su hija, aunque tuviese que mendigar para alimentarla.

—¿Serás capaz de hacer eso?—preguntó Micaela estupefacta;—como si no pudiese creer en la realización de aquella amenaza.

—Sí, lo haré si me obligais á ello, sostestó resueltamente Francisca.

Entonces la italiana, poseida del miedo, no se atrevió á abandonar la casa un solo momento, vigilando constantemente á la joven, temerosa de que se pusiese en salvo con la hija.

Abandonado su oficio por permanecer en casa, dejó de ganar, agotó en poco tiempo sus economías y las de Francisca; vino la miseria y hubo que empeñar en el Monte de Piedad las joyas, los vestidos, los lienzos, todo.

Con la miseria vinieron las disputas y las recriminaciones mutuas, y la vida se hizo insoportable.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores de coches automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.

Teléfono, 90.

ACADEMIA DE MAZAS

Valverde, 22, 1.º y 2.º.—Madrid.

Preparación completa para las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos e Industriales y de Arquitectura. Ingreso facultades universitarias en combinación Academia del Sr. Martínez Pacheco.

Sección especial para derechos y Científicas.

Internado especial para 16 alumnos. La correspondencia al director D. Alejandro Mazas.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid.	9:30 mañana	Para Madrid.	2:30 t.
Barcelona.	9:30 m. 5:45 t.	Id. Barcelona.	6:30 m. 2:30 t.
Francia.	7:30 m. 3:20 t.	Id. Francia.	8:30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols.	7:30 m. 3:20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8:30 m. 5 t.
Olot y su línea.	5:30 mañana.	Id. Olot y su línea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 30 las 10:15 de la mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5:30 mañana a 1 tarde y de 1:30 a 5:30. Entrega de periódicos, a las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 a 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana a 1 tarde. Valores declarados.

FUERZA MOTRIZ

de 2 a 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 a 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores a gas pobre.

M. Taylor y C.º de París

(Privilegiados)

Dirigirse en España a los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 a 12 mañana.

Para el apartado, a las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta a la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es c íben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto Injo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ. Se necesita ue eunla Im. prenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	>
Ultramar, en oro.	18	> semestre
Id. un año en oro	25	>
Extranjero.	7'50	> trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Adistminración plaza de San Francisco, 6.